

El problema del pan Hay que solucionarlo de una vez

El problema del pan, no tiene solución posible mientras no se empleen procedimientos de energía. No vale ya equivocarse a la gente con la reducción en el peso, por que eso, sobre que no conduce a nada práctico, se presta a abusos y a componendas, que en fin de cuentas es el pueblo el que lo paga. Es un absurdo propio de esta tierra ese de dar un kilo mermado, en forma abusiva, para evitar una subida en el precio, que si es justa, no tiene dor que discutirse ni puede dar lugar a protestas y si es injusta, no debe tolerarse en forma alguna.

Con este criterio no sabemos para que sirve el sistema métrico decimal, y para que se hicieron los artículos del código que castigan al que sobra a otro una cantidad en especies o en dinero.

No; el problema del pan no se resuelve con paliativos y componendas. No se soluciona quitando al kilo de pan poco menos de medio kilo, para que el panadero «tenga alguna utilidad». El pan debe venderse a 1000 gramos justos. Ni más ni menos.

Es que 1000 gramos de pan valen 1,000 pts? Ahí, pues cobrese una peseta por el kilo si esa es la tasa oficial pero no se pretenda burlear al vecindario vendiendo libras por kilos al precio escandaloso es que hoy se da el pan.

El problema, tiene aspecto además, también importante; el del precio de las harinas. Es un hecho cierto que oficialmente no hay harinas en Almería en el día de hoy ¿De donde salen pues los miles de kilos diarios que necesita Almería para el abasto de la ciudad? Sin duda de los almacenes de los acaparadores. Nadie sabe donde están estos almacenes pero es evidente que existen por cuanto no falta harina en Almería.

Esto tiene una explicación. La harina no se vende a un precio igual en todas partes. Hay quien se quiere ganar y se gana nueve pesetas en una saca de harina. Y por eso la esconde; para aprovecharse del desabasto del mercado. el hecho real y evidente es que Almería come el pan caro y fardo de peso, por los egoísmos de los panaderos y la ambición de los acaparadores. ¿Que reis una prueba de ello? Ahí está la tahona reguladora establecida por los obreros. Allí se vendió el pan a bal al precio que en todas las panaderías. Se nos dirá que el comerciante necesita tener una ganancia pero hay que tener en cuenta que la tahona de los obreros no tiene mérito suficiente para adquirir la harina en condiciones.

En buenas cuentas, lo único que resuelve este problema está en la tahona municipal. Votamos la proposición del señor Muñoz Ocaña y lo felicitemos. La tahona municipal será el único medio para que el pueblo coma el pan barato, y para que los acaparadores no negocien con la sangre y con el sudor del pueblo.

Comida íntima

En Miramar se han reunido en Comida íntima los concejales señores Iribarne, Villegas, Naveros y Muñoz Ocaña y al ex concejal señor Martínez García.

Acáica de esta reunión se hicieron grandes comentarios, y aunque los reunidos dijeron que no se habían ocupado de cuestiones políticas es lo cierto que se ocuparon sin duda de los problemas actuales. Se dice que el Ayuntamiento de Almería no responde a las exigencias que demanda la opinión en determinadas materias y nada tendría de extraño que algunos señores concejales exigieran en cambio radical en la conducta del Ayuntamiento.

Esto acaso no tenga relación con la comida íntima celebrada ayer por la gente buscando una explicación a la reunión de tan significados políticos, habla de que puede que ello sea el comienzo de una nueva política económica-social.

FIGURAS DE LA GUERRA



Generalissimo de las tropas aliadas General Foch que por sus méritos, ha sido ascendido a Mariscal de Campo

Notas de sociedad

Ha regresado a Albóx el vicepresidente de la Comisión provincial, don Juan Fernández Paró.

—Se encuentra ligeramente enfermo el secretario de este Ayuntamiento, don David Estevan Gómez cuyo alivio deseamos.

—En el tren de esta madrugada ha salido para Vélez Rubio nuestro querido amigo el competente procurador don Amador Urrea.

—De Madrid ha regresado después de aprobar el ejercicio previo en las oposiciones al cuerpo de Correos; el estudioso joven don Rafael Rumi García.

—En el auto de Poniente de ayer llegó de Berja, el abogado de aquel pueblo don Lucas Salmerón.

—Se encuentra entre nosotros el médico de Laujar don José María Aranco.

—Ha venido de Alquífe, el Administrador de aquellas minas don Aurelio Casanova.

—Con objeto de pasar unos días en nuestra ciudad vino ayer de Níjar el abogado y rico propietario, don Mannel Aldeguer.

—Ayer vino a Almería, el rico banquero de Sorihuela, don Luis Leal García.

—De Dalías llegaron los propietarios don José Herrera, don José y don Gabriel Peralta.

Jaboncillo

Por atún y a ver al Duque

(Colaboración especial de DIARIO DE ALMERIA)

«El Día» órgano local de la Junta de Defensa del Comercio de unos cuantos comerciantes, (el cronista no conoce su carácter), nos anuncia en sus editoriales, pompesamente, un contrato hecho con la importante casa Brotens, expendedora del sin igual jabón para manos, cara y ropa; y también nos canta las excelencias de la clase «verde aceite de orujo», extrafino y refinado.

No puede suponerse el colega lo bien que le ha parecido el anuncio, a este humilde cronista.

Sin él, ya tenemos evidencia de la finura del regalo: en estos tiempos, en que la carroña se extiende a todo, cosas y hombres, en que abundan las lujosas lacras sociales, el señor Brotens con singular acierto, regala media peseta de excelente jabón, de su marca y nombre.

El novel escritor, comerciante y hombre público modernizante, deseoso de lucha con los «desacreditados» políticos, moralista selecto, ha encontrado un medio de llegar a la cima de la vida oficial, en su especial producto.

Ya suponíamos nosotros, cuando el Sr. Brotens fué nombrado secretario de la Junta de Defensa y Vo-

NOTAS BREVES

LA UNICA REINA POSIBLE

Una mujer bella y buena—hija de un modelo de hombres y de republicanos, don Pedro Almán—cruzó las calles de la ciudad el último día de feria, en tren de reina. Se llama Adela, tiene unos ojos negros grandes y misteriosos, un gallardo cuerpo, y un alma bondadosa y sentimental.

He aquí porque, yo que tengo el orgullo de no creer a nadie superior a mí; ni a los que se dicen príncipes ni reyes, que todos vinimos al mundo bajo la pompa del mismo sol sin privilegios ni categorías, acepto de esta mujer la única magestad posible de la tierra, la magestad de la Belleza de la Juventud y de la Bondad.

Ante la muchedumbre desbordada en día de sol y fiesta, levantaron el trono de la mujer-Reina. Sobre flores, y no sobre sangre y amargura, la hija del hombre democrata y bueno, recibió el homenaje de admiración de las multitudes. Mientras todos hacían acatamiento con gentil donaire ante la que por milagro de su hermosura, fué reina, yo, recordé los afanes del luchador anónimo, que no tuvo la fortuna de ver como de la aristocracia del pueblo, ascendía al trono una hija suya, gentil y espléndida como una promesa de lo que han de ser en el porvenir, las reinas de los pueblos.

Tienen las reinas y los reyes, hombres serviles que inclinan la frente ante ellos, como los creyentes ante los santos; tienen poetas que cantan sus glorias, y juglares que inventan leyendas pomposas en su honor. Esta reina que no da señorías ni grandezas, que cruza por la vida modesta y buena; que no ofrece a las gentes, absorbidas el brillo de sus diademas, sino el brillo de sus ojos misteriosos, ha de tener también quien cante su reinado de Amor...

La hija del hombre bueno, luchador y honrado, que compartió en el pueblo sus dolores y sus tragedias, ha llegado a reina. He ahí el mejor poema. El pueblo que le rindió el homenaje de su respeto y de su amor puso, un poco de gratitud en memoria de quien tuvo otros días afanes constantes de redimir al pueblo, librándolo de la pesadilla de príncipes, para convertirlo en único soberano de sus destinos y de su voluntad...

RODOLFO VÍAS

La Junta local

Ha quedado constituida la Junta Local de Subsistencias, bajo la presidencia del alcalde señor Moreno Gallego.

La Junta designó como secretario de la misma al oficial del Negociado de Subsistencias del Ayuntamiento don Alberto Fernández Capel.

Notas del Mercado

El Delegado de Abastos ha mandado al Laboratorio Municipal muestras de las masas confeccionadas para clase fina y corriente de pan de las tahonas del distrito del Centro, de que son dueños don José Martínez Zea, calle del Cond. Offaña 14; don Juan Salvador, Real 37; don José Amate, Real 75; don Juan García Cadenas, Plaza de Canales; don Emilio Pérez, Bermúdez 8; don Joaquín Rodríguez, Navarro Real 4.

El análisis verificado en este centro técnico declara que las harinas empleadas son de buenas condiciones para el consumo.

No ha habido alteración en los precios de las frutas y hortalizas. Han ingresado y vendido en el Mercado hasta las 12 del día de ayer 1.648 kilos de las siguientes clases de pescado: salfo 57; moralla 423; sardinas 94; boquerones 15; besugo 62; boga 50; bonito 329; lenguado 10; calamares 12; pijoleta 332; teca 92; puijo 17; saimonete 68 y vestina 87.

Ha quedado en la Alhóndiga 312 sacos de patatas.

Se han impuesto las siguientes multas: de 1 pta. a Diego Kubira, y Luis Miralles y 30 céntimos a Juan López por falta a la tasa; de 3 pesetas a Juan Quesada, José García y Antonio Sánchez por no tener el peso cogado.

Ayer se sacrificaron en el Matajadero 26 reses menores y 2 mayores.

Campaña uvera

Para instalar casetas en el Andén de Costa durante la campaña uvera han solicitado permiso, don Lucas Espinosa Salmerón, don Miguel Gabino Belmonte y Antonio Criado Andujar.

Las entradas de barriles comienzan a ser ya numerosas. En el muelle había ayer de existencias en espera de embarque más de 25.000 barriles.

El problema de las subsistencias

Lo del pan

Hablando el alcalde ayer con los periodistas acerca de la cuestión del pan, manifestó que había comenzado los trabajos para imponer la tasa del pan, que quedará fijada hoy.

Dijo el señor Moreno Gallego que aunque subiera el precio del pan, éste se vendería completo en piezas de 1000 gramos.

Llegada de harinas
Por ferrocarril llegaron ayer procedentes de Baza 100 sacos de harin...

La poesía no ha muerto...

No ha muerto la poesía. Hablan en estos tiempos del materialismo de la inutilidad de la poesía, pero es el caso, que cuando la gente ha de hacer algo donde quiera poner su alma, vuelve los ojos a la poesía, manantial inagotable del amor.

Nosotros vamos a dedicar algún espacio a los poetas almerienses. Puesto que ellos conservaron puros sus respetos al arte de hacer versos, DIARIO DE ALMERIA, les brinda una ocasión para que el pueblo los conozca o los recuerde, que la vida actual bien merece ser cantada también por los poetas.

Crónica de Modas

(De nuestro servicio particular)

Las guarniciones a cuadros. Vestidos de sport.—La calidad de los tejidos.—Ropa interior.

Las guarniciones que dominan son las de cuadros negros y blancos pero el azul marino les hace bastante competencia. El negro y blanco es rudo, el azul marino es mucho más dulce; los cuadros azul marino y «beige», gris etc se llevan como los negros y blancos con todos los tonos claros u oscuros.

Se obtienen entrelazando cintas de satén y de terciopelo simples o alternadas, resulta así una guarnición de un precioso relieve que no pueden coser los tejidos ni aún los más gruesos. Ciertos galones como el Djersella que son de seda o lana en tricot, tienen el mismo efecto de tonos tienea un aspecto absolutamente diferentes.

Las cintas entrelazadas se emplean sobre todo para los sombreros las blusas los vestidos; para los mantos cuyos tejidos son siempre



más gruesos se prefieren los galones. Los tejidos ligeros están al orden del día. Para andar, correr, saltar cómodamente nada como la falda plisada que permite todos los movimientos sin cambiar nada del aspecto cuando se anda a paso regular.

Las faldas estrechas no son posibles sino con un tejido de algún cuerpo. Hay que evitar el hacer las faldas de tejido delgado tan estrechas como las de tejido más puro. La falda pliegada tiene además una ventaja; es que se puede suprimir la enagua sin riesgo de que se transparenten las piernas, lo que no es nunca de buen efecto por bien hechas que sean aquellas.

En cuanto a los corpiños para los sport lo mejor es la blusa, sin cinturón y de fácil cierre.

Los vestidos más sencillos no son los menos elegantes pero si se adaptan las formas sencillas siempre más fáciles de llevar y que sientan bien a todas las mujeres conviene mucho escoger sin tejido de la mejor calidad. No hay que creer que la elegancia pasa, la cuestión de forma; un tejido de calidad mediocre se trabaja mal y pierde ya una parte de su frescura aún antes de que la toilette esté terminada. Las operarias tienen muchas veces que recurrir al hierro para vencer las

arrugas que se producen tan fácilmente en los malos tejidos y estos numerosos repases son sumamente nocivos para los tejidos nuevos a los que hacen perder una parte de su aspecto natural.

Una «toilette» o un mantón hecho con tejido ordinario se deforma fácilmente y bien se comprende lo grave de este inconveniente sobre todo en estos tiempos de faldas muy estrechas. Para terminar añadirémos algo a lo que hemos dicho en nuestra crónica precedente sobre la ropa interior. Hemos hablado de la combinación-enagua en sus formas más sencillas. Las combinaciones blancas de muselina o linón son bordadas a manos incrustadas de encaje de bandas de filete ya en líneas verticales que descienden de los hombros ya en líneas horizontales o dibujando motivos fantasía.

Vienen enseguida las combinaciones de seda crespón más o menos ligero, cristalina, urbe de seda tul etc. Los toiles que más se emplean son el rosa, el malva, el peja, el amarillo y el blanco. Algunos modelos en negro con un ligero transparente rosa debajo son de un gusto perfecto.

Vizcondesa de REVILLE.
(Prohibida la reproducción)
París Septiembre 1918.

Un ahogado

En la playa de las Almadrillas, pereció ayer ahogado, en las primeras horas de la mañana, de ayer, un hombre cuyo nombre se ignora.

Las ropas del ahogado fueron encontradas en la playa, pero el cadáver no ha sido hallado.

Nuevo recaudador

La Comisión Provincial en funciones de Diputación, acordó en sesión de ayer, nombrar recaudador del Contingente Provincial a don Manuel Juez Romero, cuyo pliego de propuesta ocupó el segundo lugar en el último concurso, en virtud de que el ocupante del primero ha renunciado el cargo.

Dicho nombramiento viene a recaer en una persona que constituye para la Diputación la mejor garantía en tan delicado cargo, aparte de sus excelentes dotes de acierto y laboriosidad que adornan al señor Juez, por la circunstancia de haberlo desempeñado repetidas veces dejando siempre un sello de eficacia en su gestión.

Esperamos que sea esta una nueva confirmación de ello y felicitamos al nombrado, nuestro particular amigo, por la nueva designación.

Disturbios en Berja

Por informes particulares sabemos que en el pueblo de Berja han ocurrido disturbios, motivados por la carestía de las subsistencias.

Ayer los grupos de manifestantes aporrearon varios establecimientos rompiendo puertas y cristales.

Se han adoptado grandes precauciones, habiéndose concentrado la guardia civil en previsión de que los desórdenes se repitan.

Sociedad de autores españoles

Para hacerles entrega de las cantidades que les ha correspondido en el reparo número 66 girado por la sociedad de Autores Españoles, se servirá pasar hoy, a las dos de la tarde por la casa del representante de dicha entidad, calle de Juan Lirola número 11, los Profesores de música don Ramon Rodríguez, don José Sanchez de la Higuera y don Antonio Sanchez Punzon.

Al propio tiempo se les hace saber a dichos señores que si en el término de tres días no reciben sus liquidaciones, estas serán devueltas a la sociedad.

“LA URBANA“

Compañía Francesa de Seguros contra Incendios, fundada en el año 1833.
Domicilio social Rue La Pelletier 8 y 10.—París.
Delegación general para España.—Carrera de San Gerónimo 34.—Madrid.
Dirección para Almería y su provincia,
José Alcaráz Giménez
* MENDEZ NUÑEZ 22

Agencia General de Seguros

Primas reducidas especialmente para la exportación Uvera
Navarro y Martínez, Príncipe 17-Almería

Banco Hipotecario de España
 Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas al 5 por 100, desde 5 a 50 años.
REPRESENTANTE APODERADO
Angel Vizcaino Gonzalez
 Procurador.—Almería.

Vías urinarias

Consulta especial de enfermedades a cargo del Doctor
D. Baldomero Gómez Casas
 Médico de esta Prisión provincial Ex-Ayudante del Dr. Pulido Jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.
 Tratamiento de enfermedades venéreas, de uretra, vejiga, ríñones, etcétera.
 Horas de consulta de 2 a 4 en su domicilio Plaza de Muñoz, número 8 (contigua a la calle de la Reina)

A los reclutas de cuota

Se recuerda a los reclutas de cuota, que el artículo 281 de la Ley de Reclutamiento dispone, que los mozos que no presenten certificado de Escuela militar, acreditando tene aprendizaje de la instrucción teórico-práctica, exigida en el capítulo XX, perderán el derecho a reducir su tiempo de servicio en filas, así como la parte de cuota ingresada en la Hacienda.
 En la Escuela militar Oficial de Almería. (Infanta número 1) pueden matricularse hasta fin del presente mes, para cursar dicha instrucción y recibir certificado de aptitud que la Ley exige.

Optica

Física, Matemáticas, Electricidad e sirven toda clase de cristales con arreglo a prescripción facultativo.
Relojeria FRANCESA
Decrociás Pérez
 Príncipe núm. 22.—ALMERIA

Academia Preparatoria

CORREOS
 Dirigida por los oficiales señores Arrieta.
 Esta Academia, cuenta con personal técnico para cada una de las asignaturas objeto de la preparación. Las convocatorias tendrán lugar según disponen los Reglamentos vigentes, desde el año 1915 siendo crecidísimo el número de plazas que se anuncian.
 El ingreso se efectuará, según declaraciones oficiales con el sueldo anual de 2.000 pesetas.
 Se dan clases especiales de FRANCÉS y CONTABILIDAD, para carreteras especiales y dependientes de Comercio.
 Para informes, calle de Martínez Campos número 2 piso 2.º derecha.

Los ardores e irritaciones que el sol y el sudor producen en el cutis, se calman y desaparecen lavándose con Jabón «Escerina»

Clases de francés

Para señoritas
 Por profesora diplomada en Centros oficiales franceses.
 Calle de Martínez Campos número 2, piso 2.º derecha.

Laboratorio de análisis clínicos

del Dr. Verdejo Acuña.
 Gerona, 10.
Venta de un piano
 En Gérgal se vende un magnífico piano de cuerdas cruzadas.
 Para informes escribir a Cornelio Callejón en dicho pueblo.

Enfermedades de los ojos

Dr. Blanes
 del Instituto Rubio.—Oculista municipal
 Antonio Vico 1, esquina al Hotel La «Perla»

Sierra de madera
 A precios sin competencia

En los talleres de LA MAQUINISTA, se sierra toda clase de maderas para construcción, leñas, tablillas para barriales y cajas, al reducido precio de cinco pesetas hora, a pesar del gran rendimiento del aparato.

Panadería y Pastelería de S.º Domingo

Real 37, Las cuatro calles
 Pasteles de todas clases elaborados diariamente por un acreditado maestro.—Se admiten encargos.

Agencia General de Seguros

Primas muy reducidas especialmente para la exportación Uvera Navarro y Martínez, Príncipe 17.—Almería

Jabón «Escerina»
 Curativo y medicinal de todas alteraciones del cutis, dejándolo suave, fino, fresco y delicado, es un admirable producto detoxicador.
El Sol, el viento, el polvo y el sudor
 ocasionan ardores, irritaciones, ardencias, sequedad en el cutis y los tadarás. Con una aplicación de «ESCKERINA» durante algunos minutos y luego un abundante lavado con «Jabón ESCERINA» se obtiene un cutis flexible, suave y limpio. Esta operación hecha después de «faltar» evita los ardores y descamaciones producidas por la navaja, dejando una sensación muy grata.
 Se vende en la Tienda de Pedro Llorca Pasca del Príncipe y Tienda

Gabriel Gajate

he traspasado su importante negocio de
Librería de lance y Centro
 de suscripciones a:
 el comerciante de esta plaza MIGUEL LOPEZ, el cual ofrece al público su biblioteca, Centro de suscripciones y alquiler de libros en la calle de Granada número 4.
 En esta casa encontrará el público todas las obras que desee, pues está montada con las exigencias que este negocio requiere.
Librería de lance y Centro de suscripciones de MIGUEL LOPEZ
 44 GRANADA 44

AURELIA
 Fábrica de Tejidos mecánicos, de José Suero Murcia, 24.

Se compra
 toda clase de desperdicios de cera en la TORRE de la CATEDRAL

Doctor Núñez
 El médico especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos doctor don Guillermo Núñez, ha llegado a Almería y como en años anteriores recibirá a sus enfermos diariamente hasta fin del mes actual de 2 a 4 de la mañana y de 2 a 4 de la tarde.

Gran taller de encuadernación
 Afinación y reparaciones de pianos y armonios.
NICOLAS LESEDUARTE
 Calle de Mariana 10.—ALMERIA.

José Blanes de Astoza
 Doctor en medicina y cirujías.
Forense de Gérgal
 Ha abierto un consultorio Médico Quirúrgico en Gérgal, calle de Sebastián Pérez.

Se admiten
 uno o dos caballeros estables para vivir en familia, Hernán Cortés, 5.

«DIANA»

Baños de mar templados y fríos
 Situados en el sitio más delicioso de nuestra playa. Almadavilla. Recomendados los baños por los mejores médicos como eficaces en reumatismos, neurasias, artrosis, cutáneas, etc. etc.
 Maravillosas curaciones, aún en los casos más rebeldes.
 Magnífico y espacioso salón de baile.—Conciertos por la banda municipal todos los martes de seis y media a nueve.
 Sitio admirablemente preparado para disfrutar de temperatura deliciosa, aún en las horas de más calor.

Carburo
 1.25 pts. Kilo
 Droguería del Santo Cristo

Se venden
 Puertas y ventanas procedentes de derritos y una colección de bancos nuevos de 4 o 5 asientos.
 Reazón, Regucillos 53.

Se compra
 A buen precio, cera de abejas y bigos secos.
 En la calle de la Reina núm. 9.

MECANICO MECANOGRÁFO
Mariano Navarro y García de la Rasilla
 Real 26, ALMERIA
 Venta de accesorios para todos sistemas.—Abonos anuales.

MIGUEL GARCIA GOMEN
 Agente de reclamaciones contra los ferrocarriles 14 años de profesión ALMERIA.

DIARIO DE ALMERIA, es el periódico de mayor circulación de la provincia.

Berja (Almería)

Arturo Navarro R.

Casa fundada en 1890.

Depositorio para la provincia de Almería de los acreditados **Guano y primeras materias** para abonos marca **ABONOS MILA»** Sulfato de hierro y cobalto, azufre y maquinaria agrícolas.—**Almacenista exportador** de plantas aromáticas, medicinales, aromático medicinales, textiles e industriales.—**Compraventa** en comisión de lanas, miel y ceras de abeja, bigos, uvas, almendras, metales, plomos y demás productos.—**Agente Representante** salazones, conservas, coloniales, embutidos, galletas, chocolates, dulces, pastas alimenticias, cereales, jabones, vinos, aguardientes, COGNAC DOMEQ, muebles, etc., etc.

El Rio de la Plata

Grandes Almacenes de Tejidos al por Mayor y Menor
FULGENCIO PEREZ Y COMPAÑIA

Puerta de Purchena y Alfareros 1 y 3.—ALMERIA.—PRECIO FIJO.—Temporada de Verano de 1918

En esta casa que acaba de recibir todas las novedades para la presente estación, encontrará el público grandes existencias de todos los artículos que comprenden nuestro ramo, a precios tan sumamente baratos que parecen posibles dentro de las actuales circunstancias.
 a Lanas, Sedas, Bengalinas, Crespones china, Vuelas Lisas y estampadas de gran fantasía y en los colores mas nuevos
 Blusas de seda y Etamine, Corsés, Sombrillas y Abanicos, Equipos completos para novia, Vestidos de cristianar, corchetes de Organdi bordados, Estores y Pabellones de tul, Camisas, Cuellos, Paños, y Corbatas todos de gran calidad, Mantones de manila bordados ros y negliso con flecos de verdadero torzal de seda. Casa especial para lutos y géneros blancos, garantizamos los negros de todos nuestros artículos. Sección Pañería: Gran colección de Frescos lisos y listados, Lanas, Estamres y Driles colores sólidos y dibujos selectos para trajes de caballeros.
 Para beneficio del público y por pocos días ofrecemos la siguiente lista de artículos sacrificados de precio:
Sayas o faldas de seda bonitas colores a 5 ptas.—**Juegos** cortina encaje a 4 ld.—**Pañuelos** blancos jaretón para señora, la docena a 1'10 ptas.—**Cuellos** hilo para caballero varias formas da 0'10 id.—**Tornados** rusas, a 0'50 id.—**Trajecitos** hechos rde Alpaca para niños de 3 a 8 años, 5 id.—**Vuelas** lisas y estampadas bonitas dibujos de novedad, a 0'80 id.—**Velitos** de tul, 1'40 id.—**Guardapolvos** paracaballeros, a 6 id idem id, para señoras, 8 id.—**Abrigos** de seda confeccionados para señoras, 25 id.—**Trajés** de Gaderdina buena clase confección de última moda para caballeros, a 21 id.
Bonitos regalos a los Compradores.

LA ISLA DE CUBA

Gran pañería, sastrería y confecciones

Calle Real número 2 y Santo Cristo 4

Recibidas todas las novedades para la presente temporada de verano.
 Extenso y variado en géneros de gran calidad colores sólidos y dibujos de última moda para trajes de caballeros y niños a precios baratísimos.
 Extensa colección en lanas, alpacas, frescos cortes pantalón medio ancho, chalecos fantasía, lanas blancas lisas y listadas, guardapolvo de viaje para señora y caballero, camisas, camisetas y calcetines, corbatas, cueillos y otros muchos artículos difícil de enumerar.
 Variado surtido en géneros negros y azules que se garantiza su calidad como igualmente la solidez de sus colores. Bonitos y colosal surtido en driles, tela de hilo frescos lavable e incojible dibujos que enamoran todos de gran novedad a precios más baratos que en otras partes.
 Especialidad en trajes hechos de pantalón corto y largo para niños de 3 años hasta 12, en lana, alpaca, hilo dril, en blanco y colores todo de última moda.

¡¡OCASION RECLAMO INCREIBLE!!

Trajés hechos de dril, Otoman para caballeros confección 1.º corte elegante. Gran colección de colores y dibujos donde elegir a 12-15-17-20-22-30 pesetas.
Trajés hechos de dril reclamo para caballero a 10-11 y 12 pesetas.
Trajés hechos de alpaca en negro y colores desde 18 pesetas en adelante.
Trajés de dril forma Sport a 18 pesetas. Pantalones de dril listados, blancos y colores desde 2'25 pesetas en adelante. Pantalones de tela blanca con bajos vueltos, listados y lisos a 6 pesetas. **Guardapolvos** para viaje desde 5 pesetas en adelante. Americana o guerrera de dril a elegir, surtidos en colores desde 3'50 pesetas en adelante. **Trajés hechos de lana pura** cruzada y redonda, colores sólidos de dibujos de última moda 20-25-27-30-35 y 40 pesetas. **Trajés hechos en negro y azules** de pura lana colores sólidos garantidos, confección 1.º a 22-27-30-34 40 45 y 50 pesetas. **Trajés hechos para niños** desde 23 pesetas en adelante.
 tenemos personal competente y apto para la confección de toda clase de prendas para vestir. No comprar sin visitar antes la pañería LA ISLA DE CUBA que es la casa que más barato vende y la que mayor surtido presenta al público.

QUINCENA MEDICA

La alimentación y crianza infantil

(Colaboración especial de DIARIO DE ALMERIA)

Me apeé del caballo y con paso tardío y premioso me entré puertas adentro en busca de un asiento...

Satisfechas mis necesidades empecé a poder apreciar cuanto me rodeaba; un cuadro viviente de la vida rural y campesina...

Entraban y salían varios pequeños, repletos al parecer de salud pero repletos también de «sueñolencia»...

La criaturita envuelta en unas mantillas que en sus tiempos pudieron haber sido blancas...

Me extrañó la respuesta, pues nunca creí que pudiera tener más de cuatro, tal era su estado de raquitismo...

Hace ya muchos días que está malita del vientre, me dijo la anciana mujer; pero no he querido que la vea el médico...

Es una opinión. Pues bien señora, la contesté, no se asuste por lo que va oírme...

Como pintar la cara de asombro de aquella mujer y como describir aquellos ojos en los que se reflejaba la incredulidad...

Ante tal razonamiento, callé. No me encontré con valor para contestarla.

Cuando ya le pareció que la criatura había «engullido bastante «papi»...

¿Que habrá sido de esta niña? Se habrá muerto, o seguirá aun someñolida a la tortura de una crianza tan brutal y descabellada?

Esta escena que queda referida se repite con demasiada frecuencia.

La crianza y la alimentación de los niños, no es ni puede ser objeto del capricho de las madres...

Y como es este asunto de vital importancia, le dedicaremos la atención que merece, en posteriores trabajos.

DOCTOR MARTIN FERNANDEZ

«Diario de Almería» es el periódico de mayor circulación de la provincia.

Notas municipales

El Director de la Academia de Dicción, Declamación y Cultura Literaria ha solicitado del Ayuntamiento...

Don Constantino Córdoba ha reclamado contra la cuota que se le ha asignado en el padrón del reparto vecinal.

Hoy se reunirá la Comisión de Hacienda para seguir estudiando el presupuesto de ingresos.

El Alcalde ha dado ordenes para que se arregle y riegue el camino de la Estación.

También ha dispuesto que quede el mismo alumbrado que antes lucía.

El señor Moreno Gallego manifestó ayer a los periodistas que espaban le hicieran unos ingresos de alguna importancia de la Hacienda...

Se ha remitido al «Boletín Oficial» para su publicación edictos de clarando incursos en el primer grado de apremio a los contribuyentes morosos...

El alcalde decretó ayer la cesantía del inspector honorario de la guardia municipal Juan Menéndez Nisto.

Las armas de fuego Imprudencia fatal

Una nueva desgracia de las que con tan lamentable frecuencia se repiten en nuestra provincia ha ocurrido en Vera.

Un niño de 4 años de edad llamado Gabriel Cervantes Torres, que residía con su madre María Torres en el sitio conocido por los «zorras»...

La imprudente criatura sin prever la imprudencia que cometía hizo funcionar el gatillo, disparándose el arma...

El proyectil en esta ocasión fué por desgracia certero, yendo a alojarse en el vientre.

Al ruido de la detonación acudieron varias personas, encontrando al

desgraciado chico en suelo, bañado en sangre y en estado agonizante.

Cuando los auxilios se prestaron al pequeño fueron inútiles a los pocos momentos dejaba de existir.

Entre la familia del difunto niño se desarrolló la dolorosa escena que es de suponer, cuando de vuelta al cortijo supieron la desgracia.

En el lugar del suceso se personó el Juzgado de Instrucción de Vera, que instruyó las diligencias propias del caso...

Los vecinos de aquellos lugares apenados por el triste suceso, comentan en ton de censura los descuidos de las personas que dejan al alcance de imprudentes criaturas, armas mortíferas.

NECROLOGIA

En Madrid ha dejado de existir víctima de cruel dolencia la virtuosa señorita doña Africa Toril Marquez, hermana del oficial de este Gobierno civil don Rogelio...

Tanto a este como a su demás familia testimoniamos nuestro sentido pésam por tan sensible pérdida.

Las nuevas enseñanzas en las escuelas de Artes y Oficios

Excesos de original, y apremios del tiempo nos han impedido ocuparnos de tan vital asunto como las proyectadas enseñanzas...

Hoy lo hacemos con mucho gusto por ser ésta cuestión siempre interesante.

Rasgando a los deseos de la Superioridad el Director de nuestra Escuela de Artes y Oficios, don José Rocafull de Montes...

El objetivo del señor Alba, como se ve, no puede ser mejor. En el caso concreto de Almería, el director de nuestra Escuela...

Los ardores e irritaciones que el sol y el sudor producen en el cutis,

la colaboración de sus compañeros de el rostro, identificados todos con la hermosa idea de los nuevos redactaron un informe digno del mayor encomio...

Primera.—Construcción inmediata del proyectado edificio para esta Escuela.

Segunda.—Establecer en este Centro las enseñanzas de los Peritajes de Mecánicos, Electricistas y Manufactureros...

Tercera.—ampliación de las enseñanzas técnicas de este Centro, estableciendo las siguientes:

- A.—Nocturnos de Metalurgia y Prácticas de Decimales. B.—Aprovechamiento industrial del Esparto e industrias derivadas. C.—Utilización de las arcillas y primeras materias en Cerámicas. D.—Procedimientos de reproducciones artísticas con fin industrial.

NOTICIAS

En la secretaría del Ayuntamiento de Gergal ha quedado expuesto al público el repartimiento vecinal para el corriente año.

También se halla expuesto al público de Fijana el padrón de industrial.

Ayer se recibieron en el gobierno civil las partes de los accidentes del trabajo ocurridos a los obreros Francisco Martínez Ram, Antonio Padilla Plaza, Rafael Oña Martínez...

Se ha ordenado el ingreso en el hospital provincial de la enferma María Sánchez Cruz, vecina de Pechina.

Se ha anunciado concurso a fin de proveer dos plazas de médicos higienistas para Almería y su término municipal.

Podrán solicitarse de este Gobierno civil en el término de 30 días. La Benemérita del puesto de Lucainena de las Torres ha detenido a Diego Paris Perez poniéndole a disposición del Juzgado municipal...

Los ardores e irritaciones que el sol y el sudor producen en el cutis,

se calma y disminuye lavándose con JA SON «ESCORINA»

Ama de cría Acaba de llegar a Almería María Molina, con leche fresca, para amamantar a un niño o niña casa de los padres.

Darán razón casa de don Manuel Osorio Márquez, tienda de comestibles. Puerta de Parbena.

Ama de cría Primeriza se ofrece Isabel Peláez Fernández, para casa de los padres. Darán razón casa de comida «Las Palmeras» Rueda López 1 y 3.

Automovilista El motor es el único sustitutivo de la gasolina, por su calidad y por su precio. Depósito, Garage modelo, Nava ro Rodrigo 13.

Pérdida de una cabra el día 9 desde la Puerta de Parbena a la calle de las Posadas mocha negra, entregar fábrica de San Indalecio, calle las Posadas fábrica de jabón.

Ama de leche Se necesita un ama de leche para casa de los padres, en la calle de Pescadores, «Alto a la Catalana» número 17.

Jarabe de Hipofosfitos Salud

A no mucha distancia de la inbercibilis bábase la niña que en la primavera de su juventud está pálida, ojrosa, inapetente, débil, sin ilusiones, siempre cansada a la menor fatiga...

Nuestro concurso infantil

Hemos abierto un concurso de arte, para premiar a los niños más bellos de Almería, y a los más ingeniosos. En este concurso pueden tomar parte todos los niños...

Para tomar parte en el concurso, basta con pedir en esta administración una tarjeta que dá derecho a hacerse una fotografía en los renombrados talleres del señor Mateo (Glorieta de San Pedro) a mitad de precio.

La fotografía nos será entregada para enviársela a Madrid a la importante casa Mateo la que nos enviará el cliché, también a mitad de su valor.

El plazo de duración de este concurso lo determinaremos en breve. Formarán el tribunal dos notables pintores, dos fotógrafos y lo presidirá el Alcalde de Almería.

Los premios serán muy originales y se repartirán en un teatro de la localidad con asistencia de todos los niños que toman parte en el concurso y sus familias.

DIARIO DE ALMERIA publicará un número extraordinario dedicados a los niños hayan sido o no, premiados.

Advertisement for 'GUERRA ANEMIA' medicine, featuring a woman's portrait and text about iron and health benefits.

Large advertisement for 'LA FLOR DE ORO' hair dye, including a woman's portrait and detailed text about its benefits for hair color and texture.

Advertisement for 'RHODINE' medicine, featuring a woman's portrait and text about its effectiveness for rheumatism, neuralgia, and other ailments.

Advertisement for 'GARAGE MODELO ALMERIA' by Perez y Ortega, offering car rental, repairs, and accessories.

Advertisement for 'Relojería Suiza' by Daniel de Santos, an optical shop offering watches, jewelry, and eyeglasses.

